

Saint Pons

COMMUNAUTÉS ASPREMONT - LEVENS - ST ANDRÉ DE LA ROCHE
TOURRETTE LEVENS - DURANUS - ST BLAISE



02/11/2025

PARLONS-NOUS ESCHATOLOGIE (FINS DERNIÈRES) À L'OCCASION DES FÊTES DE TOUSSAINT ?

Le 1er novembre est à distinguer du 2 novembre... même si toutes les deux nous tournent vers l'au-delà...

Le 1er novembre, l'Église honore l'ensemble des saints, ceux et celles dont la vie a été un exemple de foi et de vertu, qu'ils soient officiellement reconnus ou non. L'Eglise veut ainsi combler les éventuelles lacunes de la célébration des saints tout au long de l'année.

Le 2 novembre est le jour de prière pour les défunt. On rappelle que les saints sont déjà au ciel et que les âmes des défunt attendent la purification. Les fidèles demandent la grâce de Dieu pour ces âmes afin qu'elles puissent atteindre la bénédiction (la vision de Dieu). L'Église renforce ainsi le lien entre les vivants, les saints et les défunt inconnus et anonymes : « tous appelés à la Sainteté ! ». C'est la "communion des saints", communion entre l'Église céleste et l'Église terrestre. Les vivants encore pèlerins sur la terre, les saints déjà au ciel en présence de Dieu et tous les défunt qui attendent d'être totalement purifiés pour pouvoir accéder à la vision de Dieu, tous forment un seul Corps du Christ. Cette communion rappelle l'espérance de la résurrection et la promesse de la vie éternelle ; elle incite les croyants à s'unir dans la prière et à imiter les vertus des saints dans la vie quotidienne.

L'eschatologie (Du grec eskhatos, dernier) est une composante de la théologie chrétienne qui développe la foi concernant les fins dernières: l'au-delà. Ce n'est pas qu'un discours théologique savant sur la fin des temps, mais cela concerne déjà notre vie de baptisé au quotidien. Tout le Nouveau Testament évoque les fins dernières ! Prenons par exemple les derniers chapitres de l'évangile de Matthieu (Mt 24-25) qui posent la question du « quand et comment ». Jésus commence son enseignement en invitant ses disciples à contempler le Temple de Jérusalem dont il annonce la destruction. Bien sûr, la question « quand ? » est bien humaine, simplement dans la perspective de se préparer... De fait, il est difficile de se préparer à un évènement lorsque l'on n'a pas d'échéance car la motivation manque. En fait jésus appelle à une vigilance continue. Telle est la difficulté majeure de l'exigence chrétienne : une vigilance constante.

Comment vivre sa foi dans la durée ? Pour celui qui souhaite le suivre, Jésus invite à garder le cap. Des circonstances et des évènements tragiques surviendront, mais il ne faut pas perdre la foi en celui qui est Vie. À y regarder de plus près, Jésus énonce des maux qui sont récurrents dans l'histoire : catastrophes, guerres, etc. Oui, quand tout cela cessera, ce sera la fin.

Alors, la fin du monde est-elle pour demain ? Le monde aura une fin et l'univers entier est appelé à l'accomplissement... mais cela se joue dans le présent: Hic et Nunc (ici et maintenant). Jésus offre quatre éclairages révélant chacun un indice, tout en mettant en tension le « quand ? » avec le « comment ? ». Il y a d'abord cette vieille histoire que l'on connaît bien : celle de Noé (Mt 24, 36-44) où les hommes vivaient pour soi, dans la consommation de plaisirs. Jésus reprend cette image pour dire la brutalité du « jour » à venir. C'est une invitation à rester connectés à l'essentiel ! Puis, Jésus enchaîne avec l'histoire d'un serviteur que son maître a établi gérant des biens et du reste de son personnel en son absence (Mt 24, 45-51). Heureux est-il de ne pas s'être détourné de sa mission au moment du retour soudain du maître. C'est une invitation à vivre chaque jour son ministère de baptisé ! Sans transition, Jésus poursuit avec l'histoire d'une dizaine de jeunes filles qui attendent l'époux sans connaître l'heure du rendez-vous (Mt 25, 1-13). Il est certain que l'époux viendra, mais quand ? Certaines se sont préparées pour ne pas manquer cette rencontre, même si elle se fait attendre, d'autres non. C'est une invitation à se préparer continuellement pour la fête de la rencontre ! Enfin, Jésus termine avec l'histoire d'un homme qui part en voyage pour une durée indéterminée en confiant ses biens à tous ses serviteurs « en fonction des capacités de chacun » (Mt 25, 14-30). L'un d'eux a fait preuve de paresse, ne travaillant pas à la fructification de ce qui lui avait été confié. C'est une invitation à s'engager dans un travail fécond pour le Royaume dès à présent ! La vigilance à laquelle appelle Jésus n'est pas auto-centrée, mais orientée vers la rencontre du frère en humanité. Relisez le jugement dernier (Mt 25,21-46) : « Venez à moi les bénis de mon Père... » « Ce que vous avez fait au plus petit, c'est à moi que vous avez fait... » On prépare le jour dernier dans l'aujourd'hui de notre existence ordinaire: voir Jésus et le rencontrer déjà au quotidien, tout en vivant dans l'espérance du face-à-face à venir. « Vivre eschatologiquement », c'est vivre dans la dynamique du Christ. Pour le chrétien, le présent n'est pas déconnecté de l'avenir, car nous vivons déjà de la grâce du Salut. L'Église est une communauté de l'attente, non pas anxiouse, mais confiante et joyeuse. L'espérance chrétienne n'est pas un « peut-être » du lendemain, mais une certitude du « jour du Seigneur » !

Compilation FB

COMPRENDRE

TOUSSAINT & HALLOWEEN ... EN CONCURRENCE ?*Comment sortir de l'embarras ?*

Nous fêtons la Toussaint, la fête de tous les saints, le 01 novembre, la veille de la prière pour les défunt. Nombreuses sont les personnes à profiter de ce jour férié pour se rendre sur les tombes des êtres aimés. Au point que ces fêtes se sont confondues. Ainsi, la Toussaint est devenue une fête triste... alors qu'elle devrait exprimer la joie !

La Toussaint est la fête de tous les saints connus et inconnus. Elle n'a pas toujours été célébrée le 1er novembre. Longtemps, elle fut célébrée dans la mouvance de Pâques ou de la Pentecôte. Ce lien avec Pâques et la Pentecôte donne le sens originel de la fête. Il s'agit de fêter la victoire du Christ dans la vie de beaucoup d'hommes et de femmes. Il semble que l'on en soit bien loin aujourd'hui et beaucoup de nos contemporains préfèrent fêter Halloween...

Il est intéressant de rappeler l'historique d'Halloween : Le nom Halloween est une contraction de *All Hallows Eve* qui signifie "veille de la Toussaint" c'est une fête celtique d'origine irlandaise. Le 31 octobre, les celtes célébraient leur Nouvel An, la fin des récoltes, le changement de saison. Cette cérémonie comptait 3 jours de fête : le premier était consacré à la mémoire des héros, le deuxième à celle de tous les défunt. Ce jour-là, les portes entre le monde des vivants et celui des morts s'ouvraient : selon la légende, cette nuit-là, les fantômes des morts rendaient visite aux vivants. Pour apaiser les esprits, les villageois déposaient des offrandes devant leurs portes. Le troisième jour était livré aux réjouissances populaires et familiales marquées par des festins. Lors de l'évangélisation de l'Irlande au XIe siècle, l'Eglise christianise la fête de Samain : le premier jour devint la Toussaint, le deuxième jour la fête des défunt, quant à la troisième journée, elle fut tout simplement abolie. Populaire, cette fête restera présente dans le folklore et elle s'implantera ensuite aux Etats-Unis avec les émigrés irlandais de la fin du 19e siècle où elle connaît aujourd'hui encore, un immense succès.

Nous sommes invités à revenir à l'essentiel... Si la Toussaint est en train d'être éclipsée par Halloween, c'est sans doute parce que cette fête chrétienne ne signifie plus grand-chose pour nos contemporains. Alors, prenons le temps d'expliquer le sens des fêtes chrétiennes et fêtons dans la joie cette fête de la Toussaint en montrant à quel point ces saints connus et inconnus qui nous précédent sont importants pour notre développement spirituel et humain, et comment chacun d'entre nous est appelé à devenir saint.

- **Fête de Lumière ou Fête de la nuit ?** Halloween est avant tout un prétexte pour « faire la fête » et oublier les longues soirées automnales, souvent pluvieuses et tristes. La Toussaint, elle, est une fête beaucoup plus recueillie, intérieure. L'Eglise nous libère de cette peur de la mort en insistant, au jour de la Toussaint, sur l'espérance de la Résurrection et sur la joie de ceux qui ont mis les bénédicences au centre de leur vie. Elle nous recentre sur le Christ, vainqueur de la mort.

- **Fête de la peur ou Fête de la communion ?** Le soir d'Halloween, les enfants s'amusent à se faire peur. La Toussaint, au contraire, est une fête de la communion: communion avec les saints le 1er novembre, et avec les morts le 2 novembre. Communion de tous, par et avec un Dieu d'amour. Etre en communion de pensée, par la prière, c'est être en lien, en relation, en sympathie avec les autres. A contrario, cultiver la peur, c'est s'éloigner des autres et se replier sur ses peurs.

- **Fête du « Négatif » ou fête du « positif » ?** Halloween est une fête du négatif : la peur, la frayeur, la mort anonyme. La Toussaint, elle, est une fête positive : les saints, ces personnes qui, soucieuses de suivre l'évangile, ont aimé les autres, se sont dévoués pour servir les plus faibles. Ils sont des modèles de vie.

Veillons à ce que les fêtes chrétiennes qui ont pris la place de cultes païens ne soient pas remplacées par de nouvelles fêtes païennes... à commencer par Noël ! Il est important de bien comprendre ce que signifie Noël pour un croyant.

En effet, si nous n'y prenons garde, le fossé sera encore plus grand entre cet événement fondateur du christianisme et les disciples de Jésus eux-mêmes.

Avons-nous conscience du bouleversement qu'il représente ?

Dieu s'est fait homme !

Se préparer à cet événement, ce sera tout l'objet de la période appelée l'Avent.



Agenda paroissial du 03 au 09 Novembre 2025

Mar 04/11	18h30 - 19h30 Levens Oasis de prière...	Prière paroissiale à la chapelle Blanche.
Mer 05/11	17h30 Messe à St André	16h30-18h KT Tourrette
Jeu 06/11	17h30 Messe à Aspremont	
Ven 07/11	17h30 Messe à Levens 17h30 Messe à Tourrette	17h30-20h Aumônerie
Sam 08/11	18h Messe à Ste Claire 18h Messe à St Blaise	16h-17h30 KT Aspremont 16h30-18h KT St André
Dim 09/11	9h Messe à Aspremont 9h30 Messe à St André 11h Messe à Tourrette 11h Messe à Levens 15h Messe St Antoine de Siga	9h30-11h KT Levens Bénédiction cimetière Siga

Carnet paroissial

Madeleine MAIOLINO a reçu les honneurs des funérailles chrétiennes. *Requiescat in pace*

Préparer les fêtes de Noël par le chant

À Levens l'ensemble vocal répète le jeudi soir à 20h30 salle Fuon Pench, dans la perspective du concert de Noël du 14 décembre à 16h à l'église St Antonin... merci aux amateurs de les rejoindre... direction de choeur Sylvère Bourges... vous serez accueillis avec joie !

Il n'y a aucun pré requis
seuls le désir de
chanter et de servir
la liturgie comptent...



PROPOSITION DE LA CONFIRMATION AUX ADULTES

Après le baptême, l'initiation chrétienne se poursuit par le **sacrement de confirmation** où les fidèles reçoivent l'effusion de l'Esprit Saint, envoyé sur les Apôtres le jour de la Pentecôte. Par ce don, « ils sont rendus plus parfaitement semblables au Christ, et sont fortifiés de la force de l'Esprit pour rendre témoignage au Christ. »

Un certain nombre d'adultes n'ont pas été catéchisés ou ne sont pas allés jusqu'à la démarche de confirmation quand ils étaient adolescents... Devenus adultes, beaucoup ressentent la nécessité de devenir pleinement chrétien et se mettent en route. Comme pour le baptême, le nombre d'adultes demandant la confirmation est en nette progression. À chaque candidat correspond un profil spécifique et une histoire de foi particulière. Cela permet une très grande richesse d'échange et de partage dans les groupes d'accompagnement. La préparation du sacrement invite à remettre en perspective toute sa vie chrétienne. Afin de goûter au mieux les dons qui nous sont faits à l'occasion de la réception d'un sacrement, il est nécessaire de faire grandir sa foi, de continuer d'entrer dans l'intelligence des écritures saintes et de vivre pleinement une vie d'Église avec la communauté chrétienne qui nous entoure et ceci de façon un peu plus intense qu'en temps "ordinaire".

Un groupe d'accompagnement est mis en place à la paroisse Saint Pons:

- autour de l'axe du catéchisme mensuel pour les adultes: le vendredi soir au presbytère de Tourrette. Ce temps de "maturité de la foi" permettra aussi à tous de faire connaissance, de se rendre compte que l'on n'est pas tout seul dans son coin à vouloir grandir dans la foi de l'Eglise.
- parcours complémentaire d'approfondissement spécifique sur la confirmation, sens et signification du sacrement, au presbytère de Tourrette de 9h30 à 11h30 les samedis 7 février, 7 mars, 11 avril et 30 mai 2026.

Éléments incontournables:

Il est indispensable que les candidats aient été baptisés, le baptême étant obligatoirement le premier des sacrements à être donné. La demande de sacrement sera adressée en temps voulu à l'évêque, en effet, la confirmation a une dimension diocésaine et c'est l'évêque qui la donne. Les confirmands choisiront un parrain ou une marraine dont le rôle est d'aider le confirmé à continuer de vivre en chrétien avec tout ce que cela implique comme choix de vie et de décisions au quotidien.

Pour présenter votre demande

Prenez contact avec le P François, le P Marc, ou le diacre Jean-Marie ou Alain Haussaire en charge du groupe de préparation: 06 21 90 05 38

La célébration est prévue le dimanche 7 juin 2026 15h à la cathédrale de Nice.

INFORMATIONS Horaires et services

Consulter la page 3,
agenda de la semaine, pour horaires,
célébrations et réunions

ACCUEIL SECRÉTARIAT CENTRAL (SACREMENTS, INFORMATIONS)

SECRETARIAT CENTRAL	15, rue du général Joseph Tordo 06690 Tourrette-Levens du lun. au ven. de 9h à 12h	Tel: 04 97 14 86 39 En cas d'urgence: 07 61 16 76 87
------------------------	---	---

MESSES ET OFFICES DE SEMAINE - RÉFÉRENTS « VEILLEURS » PAR COMMUNAUTÉ

ASPREMONT	Église St-Jacques, Chapelle St-Claude, Sanctuaire N.D des Salettes Le jeudi à 17h30 Chapelet - Adoration - 18h Messe	"Veilleur" Françoise DE LESTANG tél: 06 22 12 87 39
LEVENS	Église St-Antonin, chap. Noire, chap. Blanche, chap. Ste Claire, chap. Ste-Pétronille, chap. St-Michel, chap. St-Antoine de Padoue. Le mardi 18h30. Prière paroissiale: Oasis spirituelle 18h30 à 19h Adoration et 19h prière des Vêpres à la chapelle Blanche Le Vendredi - Chapelle Noire à 17h30: Chapelet - Adoration - Messe à 18h	"Veilleur" Monika AUGIER tél: 06 27 14 66 56
DURANUS	Église ND de l'Assomption, Chapelle Saint-Michel	"Veilleur" Monika AUGIER tél: 06 27 14 66 56
ST ANDRÉ DE LA ROCHE	Église St-André et Chapelle Ste-Claire Le mercredi - Messe 18h Accueil église St André Tél: 04 93 54 71 26	"Veilleur" Claude BOSETTI tél : 06 62 69 50 06
SAINT BLAISE	Église Saint Blaise Le samedi Messe à 18h (voir en page 3 agenda)	"Veilleur" Catherine GHIRLANDA tél : 06 11 50 53 01
TOURRETTE LEVENS	Église Notre Dame de l'Assomption, chapelle du Caïre, chapelle Saint Antoine Le Vendredi à 17h Chapelet - Messe à 17h30	"Veilleur" Stéphanie BAILLET Tél : 06 11 91 42 80

DEMANDES DE BAPTEME ET MARIAGE

1/ Baptême: Faire la demande 3 mois au moins avant la date envisagée. Le premier R.V sera pris avec le curé qui accueillera la demande et fixera date et modalités de la célébration. La préparation comprend deux réunions fixées en fonction de la date du baptême. Une 1^{ère} rencontre avec l'équipe baptême (échange), une 2^{de} avec un prêtre ou un diacre (catéchèse). La 3^{ème} et dernière étape est la mise au point de la célébration avec le célébrant.

2/ Mariage: Faire la demande un an avant la date envisagée. Le 1^{er} R.V sera pris avec le curé pour accueillir la demande et fixer la date de la célébration et organiser la préparation. Cette préparation est assurée en doyenné.

CATECHISME ET AUMÔNERIE

Catéchisme: 1^{er} contact: avec le secrétariat pour info et inscription
Aumônerie: collèges: contact Isabelle HESSE tél : 06 77 05 18 61

FUNERAILLES

Le premier interlocuteur des familles c'est la société de Pompes funèbres qui fixe avec la famille et la paroisse la date des obsèques.

DEMANDE DE MESSE

À faire dans les accueils des églises ou au secrétariat central.

POUR SOUTENIR LA PAROISSE DANS SA MISSION, DONNEZ AU DENIER :

Scannez le
QR Code
grâce à
l'appareil
photo de
votre
téléphone



ACTES CANONIQUES

Les demandes de certificat de baptême, mariage, communion seront adressées au secrétariat. C'est le curé qui délivre ces documents. Idem pour les autorisations de célébrations à l'extérieur de la paroisse.

RENCONTRER LES PRÊTRES ET LE DIACRE DE LA PAROISSE POUR UN ENTRETIEN SPIRITUEL OU LE SACREMENT DU PARDON

Le Père François reçoit sur rendez-vous. - **Le Père Marc** reçoit sur rendez-vous.

CURÉ: P. François BANVILLE
07 61 16 76 87
franb06@orange.fr

VICAIRE: P. Marc TONGALAHY
07 53 55 07 61
marctongalahy48@gmail.com

DIACRE: Jean-Marie PANIZZI
06 38 24 17 99
jeanmariepanizzi@gmail.com

E.mail:
stpons@nice.catholique.fr

Tel secrétariat central:
04 97 14 86 39

Site internet:
<https://paroissesaintpons.e-monsite.com>